

vida, gran cosmógrafo, cuyo origen es de la ciudad de Plasencia en Lombardía, del antiguo y noble linaje de Pedestrel; habiendo pasado en Levante y andado lo mas del mar Mediterráneo, donde aprendió la navegacion y ejercicio de ella, deseando ver el mar Océano, se fué á Portugal y vivió en la ciudad de Lisboa; y ora fuese por lo que se quiere decir de aquella carabela que desde España pasaba á Inglaterra con mercaderías y bastimentos que con tiempos contrarios hubo de correr al Poniente, y tantos dias que llegó á reconocer algunas de las islas que están cerca de esta Española, y haber salido en tierra y visto gente desnuda, y que cesados los vientos volvió y fué á Portugal, y que en el camino se murieron los mas que iban en la carabela, que no salieron sino el piloto y tres ó cuatro marineros, y tan dolientes que á pocos dias murieron, del cual piloto era amigo el Cristóbal Colon, y entendió de él lo que le habria sucedido; y muerto, quedó este secreto en solo el Cristóbal Colon; ó que fuese por ser tan gran cosmógrafo, y por las autoridades y lo que escribió Aristóteles, Solinio, Plinio, y alcanzar el secreto del arte de navegar, trabajó por medio de Bartolomé Colon, su hermano, con el rey Enrique VII de Inglaterra, que le favoreciese y arnase para descubrir estos mares, ofreciéndose á darle muchos tesoros y acrecentamiento de su corona, lo cual el rey de Inglaterra no aceptó, ántes se burló de lo que decia Colon, el cual viendo que el rey de Inglaterra no le acogia y recibia lo que así le ofrecia, trató lo mismo con el rey Don Juan en Portugal, y el rey no le quiso ayudar, ni dió crédito á lo que decia, y de allí vino á España, y lo ofreció á los católicos reyes Don Fernando y Doña Isabel, y habiendo andado mucho tiempo tratando de este negocio, porque no se le daba crédito y se tenia por vano lo que decia, en fin al cabo de mas de seis años se le comenzó á dar algun crédito, y el año de 1492, teniendo cercada la ciudad de Granada desde el campo donde tenían su cuartel real, le despacharon y mandaron dar sus reales cédulas, para que en Andalucía le diesen tres carabelas como él las pidió con la gente y bastimentos necesarios; y este asiento y capitulacion que los reyes tomaron sobre este descubrimiento,

1492.

Su origen.

Colon

pasa á Portugal.

Origen probable
del descubrimiento
de las
islas orientales
de América.

Queda Colon
dueño
del secreto.

Fué á España
y su ofrece
á los
reyes católicos.

Le dan
tres barcos, etc.